

けやきの村便り

発行●社会福祉法人けやきの村 〒960-0261 福島市飯坂町中野字高田前2-7 TEL024-542-3275 FAX024-542-6978
E-mail:keyakinomura@deluxe.ocn.ne.jp

福祉作品展入賞作品



令和2年1月6日の仕事始めにあたり、理
事長から職員に對して行った「年頭のあいさつ」
から抜粋し、社会福祉法人けやきの村の平成31
年度からの事業推進の方向をお示ししたいと
思います。

法人創立49年目を迎える令和2年、2020
年の年頭にあたり、ご挨拶申し上げます。

まず、平成31年度、令和元年度の事業計画で
掲げた社会福祉法人けやきの村の重点目標の
進捗状況について確認したいと思います。

重点事項1は、ゲループホーム・共同住居の
確保・整備に向けた取り組みです。ゲループ
ホームの絶対条件である同敷地外の建設が
難しい状況になりましたが、福島市との協議に
よりけやきの村の敷地内にある市営住宅を含
めた無償貸与されている敷地の購入について、
福島市から不動産鑑定による評価額が示され
たことで、共同住居の整備に向けた事業は前進
しています。今後、理事会等での審議を経て、就
労継続支援B型事業の入所利用者の居住環境
の充実と在宅障害者の親しき後の安全・安心・
安定を守る住まいの確保を進めまいります。

重点事項2は、地域における交易的な取り
組みです。生計困難者に対する相談支援事業
は、けやきの村相談支援センターを中心地域
の皆さんからの情報提供をもとに進めていま
す。また、昨年度実施したけやきの村健康教
室は、今年度も2月に開催する予定で、現在
地域支援推進委員会準備を進めています。本
年度から飯坂北地域包括支援センター単独で
開催することになった「飯坂地区体力測定会」
も包括支援センター職員だけでなく、法人のO
T、P.T、管理栄養士の協力を得て開催するこ
とができました。参加者は55名に上り、栄養講
話や家庭で簡単にできるカルシウムたっぷりな
おやつのレシピや試食も含めた盛りだくさんな
内容で、ほとんどの参加者から来年もやつてほ
しいという意見をいただきました。さらに、飯
坂薬局さんと連携した月1回の「聞いてくれ
会」の開催、福島市保健所健康福祉課と連携し
た「茂庭地区健康講座の開催、包括単独で実
施した茂庭地区大運動会の協力」等、地域
修に派遣し養成ましたが、昨年10月に发生し
いました。

平成27年度から福島県が進めてきた広域災
害時の避難者支援を担う福島県災害派遣福祉
チーム員として、当法人でも20名弱の職員を研
修に派遣し養成ましたが、昨年10月に發生し
た台風19号とその後の集中豪雨により被災さ
いました。

令和2年1月6日の仕事始めにあたり、理
事長から職員に對して行った「年頭のあいさつ」
から抜粋し、社会福祉法人けやきの村の平成31
年度からの事業推進の方向をお示ししたいと
思います。

法人創立49年目を迎える令和2年、2020
年の年頭にあたり、ご挨拶申し上げます。

まず、平成31年度、令和元年度の事業計画で
掲げた社会福祉法人けやきの村の重点目標の
進捗状況について確認したいと思います。

重点事項1は、ゲループホーム・共同住居の
確保・整備に向けた取り組みです。ゲループ
ホームの絶対条件である同敷地外の建設が
難しい状況になりましたが、福島市との協議に
よりけやきの村の敷地内にある市営住宅を含
めた無償貸与されている敷地の購入について、
福島市から不動産鑑定による評価額が示され
たことで、共同住居の整備に向けた事業は前進
しています。今後、理事会等での審議を経て、就
労継続支援B型事業の入所利用者の居住環境
の充実と在宅障害者の親しき後の安全・安心・
安定を守る住まいの確保を進めまいります。

重点事項2は、地域における交易的な取り
組みです。生計困難者に対する相談支援事業
は、けやきの村相談支援センターを中心地域
の皆さんからの情報提供をもとに進めていま
す。また、昨年度実施したけやきの村健康教
室は、今年度も2月に開催する予定で、現在
地域支援推進委員会準備を進めています。本
年度から飯坂北地域包括支援センター単独で
開催することになった「飯坂地区体力測定会」
も包括支援センター職員だけでなく、法人のO
T、P.T、管理栄養士の協力を得て開催するこ
とができました。参加者は55名に上り、栄養講
話や家庭で簡単にできるカルシウムたっぷりな
おやつのレシピや試食も含めた盛りだくさんな
内容で、ほとんどの参加者から来年もやつてほ
しいという意見をいただきました。さらに、飯
坂薬局さんと連携した月1回の「聞いてくれ
会」の開催、福島市保健所健康福祉課と連携し
た「茂庭地区健康講座の開催、包括単独で実
施した茂庭地区大運動会の協力」等、地域
修に派遣し養成ましたが、昨年10月に发生し
ました。

理事長 年頭のあいさつ

令和2年1月6日
社会福祉法人けやきの村
理事長 舟山信悟

重点事項4は、就労移行支援事業の活性化
に向けた取り組みです。就労移行プログラムの
見直し等の活性化に向けた取り組みの成果と
して昨年、就労移行利用者2名と就労継続支
援B型利用者1名が就職することができま
した。しかし、PR等の不足により新規の利用者
の獲得に苦戦している現状があります。

重点事項5は、法人の弱点克服に向けた取
り組みです。「つ目の就労継続支援B型事業の
月額平均工賃2万円の実現について、すでに青
松苑は達成していますが、けやきの村におい
ては、今年度2万円の目標を掲げ、新たに企業内
清掃を実施するなど取り組んでいた結果、1
万9千円台に到達しています。目標達成までも
う少しです。二つ目の就労移行支援事業所から
の就職実現については、すでにお話ししたよう
に、2名就職することができます。三つ目の
桃の里の1日平均24名の実現については、平成
30年度以前年度比で月平均3~2人増やし20.
4人としましたが、本年度は20~7人と伸び悩
んでいます。

重点事項6は、法人設立50周年に向けた取
り組みです。今年度中に新たな経営理念を策定
し、創立50周年を迎える令和3年度、2021
年度に、新たな経営理念に基づいた活動報告が
できるよう、プロジェクトチームによる経営理
念策定に向けた議論を始めました。また、創立
50周年記念事業実行委員会も12月からスタート
し50周年にふさわしい事業にすべく検討を
始めました。

法人設立の思いである親しき後、安心して生
活できる場所を実現するために何をするのか、
また、社会福祉法人として地域課題にどのような
対応していくのか、社会福祉法人の使命を十分
認識しながら、継続して取り組まなければな
らないと考えています。(重点事項のみ掲載)

れ避難所生活を余儀なくされている方々の相
談支援として、福島県の要請により本宮市に11
月2~3の2日間、郡山市に11月11~13日の
3日間、3名の職員を派遣しました。

重点事項3は、3月の理事会・評議員会で承
認された会福法人けやきの村福ビジョン
2018改訂版の進行管理です。2月までに
中長期計画策定委員会を開催し、2019年
度の取り組み状況の確認・評価を行なう予定に
しています。

村ひろば

静心園

■クリスマス会



12月18日、園内ホールにてクリスマス会が行われました。利用者様によるピアノ演奏や、職員と利用者様による「聖者の行進、キラキラ星」のハンドベル演奏、職員によるピエロのショー、バンド演奏など楽しい余興が盛り沢山でした。また今年はサンタクロースとブラックサンタにもお越しいただき、会場とても盛り上かりました。

■節分



2月4日、節分で豆まきを行いました。年男、年女の方を中心に迫力の黒鬼めがけて豆を投げ、今年一年の無病息災を願いました。

相談支援センター



12/13に飯坂支所大会議室にてフィットネスジムDNA福島テルサ店店長 紺野勝二氏においていただき、令和元年度 認知症予防講演会を開催しました。

飯坂地区の方々52人の参加があり、いすに座って頭と身体の両方を動かす体操や円になってグループでしりとりをしながら体を動かす体操等皆さん、笑顔で参加され、「楽しい時間が過ごせた。家でもやってみたい」等との声が聞かれました。

飯坂北地域包括支援センターでは12月16日に飯坂支所2階大会議室において「体力測定会＆カルシウムたっぷりおやつの試食会」を開催しました。当日は、飯坂地区の方々55名に参加いただき、血圧測定、メタボリ先生、骨密度測定をしていただき、開眼片足立ち等7種目の体力測定を実施しました。その後、けやきの村管理栄養士黒沢聰子さんと寺山美智子さんから栄養講話をを行い、カルシウムたっぷりおやつを試食いただき、最後に医療従事者より個別に測定結果を返させていただきました。参加された皆さんから「詳しく説明してもらえて良かった」「自分の現在の体力が分かって良かった。今後も生活に気を付けたい」等と聞かれました。また、実施していきたいと思います。



桃の里

■鬼の面作り



節分に欠かせない『鬼の面』を作つてみました。鬼の面というと恐いイメージがありますが、今回は泣いている鬼や笑っている鬼、変な顔の鬼など様々な表情の鬼の面を作りました。ぜひ豆まきに使ってくださいね。家に帰ると別の鬼が待つているかも!?

■JA ボランティア



今年もJA婦人部の方がボランティアに来て下さいました。利用者さんも楽しみにしている方が多く、なかには利用者さんと顔見知りのボランティアさんもいて、なかなか話が尽きないご様子でした。地元ならではの話題で、各テーブルで笑い声が上がっていました。次回もよろしくお願ひします。

福島県災害派遣福祉チーム員派遣

昨年の10月12日に上陸した台風19号の影響で、河川の氾濫による建物の浸水や土砂崩れなどの被害が広域でみられました。福島県でも人的被害を含む大きな被害が報告されました。福島県からの要請を受け、11月に災害派遣福祉チーム員を本宮市に介護支援専門員・介護福祉士の2名を派遣(11月2日~3日)、郡山市に介護福祉士1名を派遣(11月11日~13日)、それぞれ福島県災害派遣福祉チームの一員として活動しました。



青松苑

■クリスマス会



福島マンドリンアンサンブルさんの演奏

■節分

今年の年男、年女の方々が青松苑に福が訪れるように豆をきました。



■成人式

通所の若菜杏未さんが成人を迎ました、成人式では学生時代の友達に会い話ができると話してくれました。これからも少しずついいので成長して素敵な大人になってほしいです。

家族会連合会新年会

1月19日、福島グリーンパレスにて家族会連合会新年会が開催されました。新年会では、家族会連帯強化と会員相互の交流が図られました。また、永年勤続表彰式が行われ今年は4名が受賞されました。



寄付 ボランティア・奉仕活動

《寄付》

福島市社会福祉協議会飯坂 協議会中野地区会 様	け 青 静	梨
福島市社会福祉協議会 飯坂協議会東湯野地区会 様	け 青 静	りんご
パナソニックコネクティッド ソリューションズ労働組合 様	相	家電製品
鈴木義雄 様	け	梨・桃
長沢三千男 様	け 青 静	玄米
日本敬神崇祖自修団 様	け	米

《ボランティア・奉仕活動・慰問》

平野婦人会 様	け	奉仕活動
自衛隊曹友会 様	け 青 桃	除草作業
三井流歌春会・民謡大学研究会 様	け	舞踊歌謡慰問
中野小学校 様	桃	劇
まほろばマジック 様	桃	マジック
ボランティアコスモス 様	桃	舞踊
レインボー歌謡愛好会 様	桃	歌謡

パナソニック労働組合様より 家電寄贈

12月26日、パナソニックコネクティッドソリューションズ労働組合様より社会福祉法人けやきの村へ年末プレゼント(加湿器)の寄贈がありました。パナソニックコネクティッドソリューションズ労働組合様には毎年、プレゼントということで電化製品の寄贈をいただいております。今年度は相談支援センターで大切に使わせていただきます。



車いす対応車整備事業



公益財団法人中央競馬馬主社会福祉財団様、一般社団法人福島馬主協会様より平成31年度施設整備等助成金の交付決定を受け、車いす対応車(ダイハツアトレー)が2月6日に納車となりました。障害者支援施設静心園にて、通院や外出支援に活用させていただく予定です。

**総事業費 2,115,900円
助成金額 1,480,000円**

福島市社会福祉協議会飯坂協議会 東湯野地区会様よりりんごの寄贈

12月11日に福島市社会福祉協議会飯坂協議会東湯野地区会様よりりんご90キロの寄贈を受けました。寄贈を受けましたりんごは法人内各施設利用者に提供させていただき、大変美味しいと評判でした。



福島市社会福祉協議会飯坂協議会様より 歳末助け合い義援金の贈呈

1月23日、福島市社会福祉協議会飯坂協議会 飯坂協議会会長 丸山正好様よりけやきの村・青松苑・静心園の3施設へ「歳末たすけあい義援金」の贈呈がありました。



世界的に流行しております
見えないウイルスの存在を
不気味に感じます。感染予防
のため、うがい・手洗い、そし
て品薄状態のマスク(いつに
なつたら、店頭に並ぶのでし
ょ?)の徹底。まずは一人ひ
とりできることからやってい
きましょう!

編集後記

福島ヤクルト販売株式会社 ヤクルト親交会様より寄付

12月27日、福島ヤクルト販売株式会社ヤクルト親交会様より社会福祉法人けやきの村へ寄付をいただきました。利用者様の生活の質の向上のため、有意義に使わせて頂きます。

